



María Teresa Bórquez Aguila:

“La incorporación de la agenda de género es esencial”

“DESDE EL ROL DE CONSEJERA REGIONAL, tengo el deber de garantizar en toda propuesta que se presente a este organismo el respeto, participación e igualdad de condiciones, además aprobar proyectos en directo beneficio y que ésta no contenga ningún sesgo de exclusión por género”.

Así se plantea María Teresa Bórquez al momento de preguntarle cómo espera trabajar a favor de la perspectiva de género de llegar al Consejo Regional.

Por ello, insiste en que buscará fortalecer el resguardo e integridad, la participación y la protección sin exclusión de la diversidad de género.

Frente a temáticas como el desarrollo económico, indica que la prioridad es establecer un sistema productivo con enfoque social que beneficie a la mayoría, mejorando la calidad de vida de los habitantes. Esto implica abordar necesidades esenciales como salud, transporte accesible, turismo y energía asequible, así como la construcción de viviendas adecuadas al clima local. Además, busca potenciar la educación superior para capacitar a la población.

Teresa plantea que es crucial gestionar los recursos naturales de manera sostenible, considerando su valor como derechos humanos y patrimonio de la humanidad. Propone asegurar que todas las iniciativas en el Consejo Regional (Core) prioricen la calidad de vida y la protección del medio ambiente, promoviendo la sustentabilidad, la restauración del ecosistema y la creación de áreas protegidas.

Es partidaria de reconocer y promover el patrimonio de los pueblos originarios, integrando sus costumbres y espacios ancestrales en proyectos e iniciativas locales. Cree que esto ayudará a fortalecer la identidad cultural de la región.

Para ella, mejorar la conectividad es un desafío fundamental. Propone regular los costos de pasajes para hacerlos accesibles a las familias, considerando la lejanía geográfica. También busca fortalecer la infraestructura portuaria y la movilidad pública sustentable, asegurando una mejor conexión entre las distintas comunas.

Al ser consultada por propuestas relativas al cambio climático y al medioambiente, Teresa indica que todas las propuestas de desarrollo deben ser sustentables, priorizando inversiones verdes. Para ella, es necesario implementar políticas que mitiguen los efectos del cambio climático, considerando la singularidad del ecosistema de Magallanes.

También tiene una postura clara en materia de salud y bienestar, indicando que las propuestas deben centrarse en mejorar el acceso a servicios sanitarios en áreas rurales y aisladas, beneficiando a las mayorías. Se deben considerar iniciativas enfocadas en la salud mental, la atención a niños y personas mayores, y la mejora de viviendas para asegurar condiciones adecuadas de energía y calefacción.

Teresa considera esencial incorporar la agenda de género. Desde el Consejo Regional, quiere promover iniciativas que aseguren la



igualdad de derechos y oportunidades para todas las personas, garantizando que las voces de las mujeres sean escuchadas y sus necesidades atendidas en la toma de decisiones.

NOMBRE: María Teresa Bórquez Aguila

EDAD: 62 años

PROFESION U OFICIO: Profesora

PARTIDO POLITICO: Partido Comunista

CARGO: Coordinadora de los Programas Caminos de Libertad y Caminos de la Tarde

PRINCIPAL VIRTUD: Escucha activa

PRINCIPAL DEFECTO: Impaciente

NOTA QUE LE PONE AL GOBERNADOR JORGE FLIES: No puedo poner nota sin ver un trabajo de manera directa